



Bern, Januar 2020

Information

e-dec ESB Migration

Sehr geehrte Kunden

Der Ausbau des Frachtsystems e-dec schreitet weiter voran. Nachdem bereits letztes Jahr ein Teil der Services migriert wurde, erfolgen in den kommenden Wochen schrittweise weitere Umstellungen.

Die konkreten Umstellungstermine entnehmen sie bitte unserer Webseite (siehe [Link](#)).

Wir bitten um Kenntnisnahme, dass es in den genannten Zeiträumen zu Unterbrüchen kommt.

Der ESB als zentrale Infrastrukturkomponente erfüllt weiterhin die Spezifikationen der EZV und entspricht dem internationalen XML-Standard.

Wir weisen jedoch darauf hin, dass die über die Webservices ausgelieferten XML-Dokumente **nicht mehr textgleich** zu den bisherigen XML-Dokumenten sind.

Aufgrund der Tests stellten wir fest, dass teilweise seitens der Kunden individuelle Anpassungen vorgenommen wurden, die mit dem neuen ESB zu Fehlermeldungen führen werden.

Wir möchten sie bitten, ihre Software diesbezüglich zu prüfen und ihre Applikationen zu testen.

Unter «Spezifikation e-dec > Beispiele von Einfuhr / Ausfuhr Zollanmeldungen» (siehe [Link](#)) finden Sie Beispiele der XML-Files vor und nach der ESB—Migration.

Freundliche Grüsse
Eidgenössische Zollverwaltung